

# Dirigentes opositores también desechan idea de una coalición amplia Dichos de Matthei frente a eventual candidatura de Bachelet indignan al PS

**La candidata de la UDI y RN**, en entrevista con **La Tercera**, afirmó que la expresidenta podría enfrentarse a una derrota si decide competir en esta elección presidencial. “Increíble que no supere el trauma de 2013”, espetó la timonel PS, Paulina Vodanovic. En el sector de la exalcaldesa de Providencia tampoco cayó bien la propuesta de conformar un bloque desde Demócratas al Partido Nacional Libertario.

**Rocío Latorre y Paz Rubio**

La posibilidad de que Evelyn Matthei y Michelle Bachelet vuelvan a protagonizar la elección presidencial de este año -tal como ocurrió en 2013- ha tomado fuerza en las últimas semanas con la consolidación de la expresidenta en las encuestas por sobre el nombre de la ministra del Interior, Carolina Tohá (PPD), además del apoyo que han manifestado distintos dirigentes del Partido Socialista (PS).

Aunque el oficialismo vive días de definiciones frente a la inminente salida de la militante PPD del gobierno y con la conversación aún pendiente de Bachelet con su partido, la exalcaldesa de Providencia se refirió a la posibilidad de que se reedite el duelo electoral de hace 12 años atrás.

En entrevista con **La Tercera**, consultada por el sólido triunfo que obtuvo -en ese entonces- la expresidenta Bachelet, Matthei retrucó que “me tuve que hacer cargo de una candidatura que nadie quería, porque se habían caído dos o tres candidatos. Entonces, no me vengán a decir a mí que yo perdí esa elección. Lo que yo hice fue asumir cuando nadie más quería asumir, sabiendo que iba a perder”.

Con su sector liderando las opciones para volver a La Moneda en 2026, la exjefa comunal afirmó que “no sé si Michelle Bachelet quiera asumir una candidatura sabiendo que va a perder”.

Los dichos de Matthei indignaron a los socialistas. La timonel y senadora Paulina Vodanovic escribió en X: “Sería bueno ver a la candidata Evelyn Matthei mostrando sus reales propuestas en lugar de estar tan pendiente de los demás. Increíble que no supere el trauma de la derrota de 2013. ¿Esto se llama proyección o simplemente falta de sustancia?”.

En la misma línea, el secretario general de la colectividad, Camilo Escalona, afirmó que “Matthei padece una grave paranoia respecto de la expresidenta. Un nerviosismo que delata una candidatura cansada y que no crece”. El exsenador ha sido uno de los principales impulsores de la repostulación de Michelle Bachelet.

El diputado Marcos Ilibaca también aseveró que “demuestra cierto nivel de temor



► Evelyn Matthei, abanderada de la UDI y RN.

ante una carrera que sabe que va a ser muy complicada para ella. El cariño que tiene la presidenta Bachelet en todos los chilenos es de tal magnitud que podría volver a ser Presidenta de la República”.

Hasta ahora -además del PS- el PC, la DC y el Frente Amplio han mostrado entusiasmo por un eventual paso al frente de Bachelet. Estos últimos, si la expresidenta acepta competir una vez más, están dispuestos a dar un giro, cambiar sus planes de llevar a un candidato propio en primarias oficialistas y cerrar filas tras ella. Mientras que en el PPD están confiados en la decisión de competir de Carolina Tohá y que ello acelere su salida del gabinete.

Más allá de la molestia de los dichos de Matthei, lo cierto es que en el oficialismo al-

gunos ya han puesto en la balanza una eventual derrota de Bachelet. En privado, algunos dirigentes admiten que si la expresidenta decide competir, lo hará conociendo el riesgo de perder, pero apostando a que el sector -bajo su liderazgo- obtenga una sólida mayoría parlamentaria. Es decir, que frente al posible retorno de la derecha a La Moneda, tenga un contrapeso fuerte en el Congreso.

## Bloque opositor

Dentro del mismo sector de Matthei, tampoco cayeron bien sus dichos sobre las coincidencias y diferencias dentro del sector. “En los principales problemas de hoy no tenemos casi ninguna diferencia desde Demócratas a libertarios”, afirmó en su llamado a crear una coalición amplia o bien, una co-

ordinación táctica.

El timonel de su partido, la UDI, Guillermo Ramírez, respaldó los dichos de Matthei en Mesa Central de Canal 13. “Cuando leo las propuestas de Matthei y las de Kast en materia de seguridad, yo no veo diferencia alguna”, señaló.

Quien manifestó su discrepancia fue el diputado y candidato a la presidencia del Partido Nacional Libertario, Johannes Kaiser. “La exalcaldesa se equivoca en un punto: existiendo consenso respecto de los problemas a enfrentar, consenso que se extiende probablemente hasta el Partido Socialista, no existe acuerdo respecto de los caminos a seguir para enfrentar dichos desafíos”, dijo a **La Tercera**.

Y ejemplificó: “La votación de la reforma previsual, en la cual nos pasó máquina la coalición del gobierno con Chile Vamos, dinamitó las confianzas. Será un trabajo arduo el recomponerlas”.

El senador y vicepresidente de Demócratas, Matías Walker, tampoco estuvo de acuerdo con el planteamiento de Matthei. “Demócratas es un partido de centro que no tiene nada que ver con los extremos. Me parece que estamos muy lejos de libertarios, de republicanos y todos aquellos que admiran a (Javier) Milei, a (Donald) Trump, que relativizan por estos días la invasión de Rusia a Ucrania”, respondió.

Frente al llamado a la unidad de la candidata, el timonel Arturo Squella desechó nuevamente la idea de competir en una primaria amplia.

“Para ganarle a la izquierda hay al menos dos elementos fundamentales. Primero, competencia real y leal en las elecciones parlamentarias y en primera vuelta. Y, segundo, hacer un compromiso público de apoyar a quien pase a segunda vuelta. Nosotros ya lo hemos dicho y lo hemos practicado en el pasado, pero lamentablemente no hemos escuchado al resto en esa línea. Sin ir más lejos, la persona que tienen a cargo del programa de la candidatura de Chile Vamos, Ignacio Briones, se jactaba hace 4 años de no haber apoyado en segunda vuelta a José Antonio Kast. Antes de hablar de unidad, sería muy bueno escuchar que están todos disponibles para eso”, concluyó. ●